



◆学校教育目標

WE ARE PIONEERS

◆パイオニア魂

元気 根気 勇気

深川五中だより

江東区立深川第五中学校

冬休みを前にして

校長 代田 信之



今年も余すところあとわずかとなりましたが、保護者の皆様にはなにかと気ぜわしい毎日をすごされていることと存じます。

さて、年末といえば、「大掃除」ですが、各ご家庭ではこれからが本番ではないでしょうか。余談になりますが、年末に大掃除をする風習は日本だけのものであり、「神事」として昔からの年中行事の一つでした。新年を迎えると、神様が各家庭を訪れ幸福を運んでくれるという信仰がありました。

つまり、神様を迎えるにあたって家の中をきれいにする必要があったのです。また、お節料理や雑煮を作るのも、そのときのお供え物としての意味があったのです。さらに付け加えると、掃除の際に使う「箒（ほうき）」は、「生産活動」などを象徴する道具でした。古代、正月には天皇が鋤で田を耕し、皇后がほうきで蚕室を掃くという儀式を合図にその年の農業と養蚕の仕事を始めていました。だから、ほうきをぞんざいに扱うと、罰が当たるという言い伝えもあったほどです。

そのせいか？ 日本のどこの学校でも毎日清掃活動を行っています。これは教育活動の一環であり、節目の時期には「大掃除」も行います。本校では年末最後の登校日となる25日（水）に実施します。しかし、当たり前日本の風習は、外国人から見ると「学校で子どもたちに掃除をさせるのか」などと驚かれています。ただ、この幼い頃からの清掃活動が日本人の「道徳心」を培い、世界から日本人のマナーの高さが評価される要因だと思います。

ということで、私も1年分の汚れがたまった我が家をきれいにしなければなりません。普段からまめに掃除をしておけばよいのですが、学習能力のない私には無理難題です。これでは、生徒たちに「毎日掃除をしっかりとやろう！」とは言えませんね。今度こそは「反省」だけで終わらせず、実行に移そうと努力したいです。



話は変わりますが、日本漢字能力検定協会が毎年実施している「今年の世相を表す漢字」に『金』が選ばれました。これは、漢字の素晴らしさなどを伝えるための啓発活動の一環として1995年から始めたもので、毎年年末に1年の世相を表す漢字一字を全国から募集し、最も応募数の漢字を12月12日（いい字一字）の「漢字の日」にちなんで発表しています。パリオリンピック・パラリンピックで多くの金メダルを獲得したことや、政治をめぐる「裏金」問題、あるいは金目当ての闇バイトなどが注目されたことから選出されたということです。また余計なことですが、私自身としては、今年の反省の意味を込めて『筋（きん）』を挙げます。最近横着ばかりして身体を動かしていないので、だいぶ筋力が衰えてきたように思います。ちょっと階段を上っただけで、すぐに息切れしてしまいます。また、優柔不断の考えばかりで、一本筋（すじ）を通した気持ちが足りなかったように思います。何事も歳のせいにならないで、来年は向上心をもって取り組んでいきます。

さて、今月に入り寒さも厳しくなり冬らしくなってきました。その中でも生徒たち保健体育で「柔道」に取り組んでいます。呑口健主幹教諭の号令の下、元気に受け身を行っています。ちょっと早いですが、皆様良いお年をお迎えください。



和楽器指導



本校では、音楽科の授業において小野寺裕則主幹教諭の指導の下、1年生で「和太鼓」の和楽器を扱っています。生徒たちも普段なかなか触れる機会のない和太鼓に真剣に取り組んでいました。私が素人のせいかもしれませんが、小野寺主幹教諭のバチさばきも大変見事なものでした。

1年横浜校外学習

12月13日（金）に1年生は横浜方面で校外学習を実施しました。当日は、朝全員学校に集合し、そこから班単位で1日行動しました。寒い1日でしたが、生徒たちは横浜市内の各班の見学場所をしっかりと学習しました。昼食は横浜中華街の名店でたっぷり堪能した模様です。大きな事故なく無事に終えることができました。今後は写真を用いながら模造紙にまとめて、1月の校内作品展に展示する予定です。今回の校外学習の経験を活かして2年生の移動教室につなげてもらえればと思います。



生徒の活躍

○男子バスケットボール部秋季新人大会

- ・2回戦 深五中 57-38 二砂中
- ・3回戦 深五中 31-63 深一中

○江東区おいしいメニューコンクール

- ・**入賞** 福田優奈 杉村滯 正清富大 小林一貴
樋口優花 上島由希帆 齊藤空乃 武田恋奈
手代木咲羽

- ・**佳作** 増尾壮悟 大関文嘉 袁梦溪 川上瑞稀
西場一惺 藤間美羽 今滝千尋 片岡琉
益戸花音 森大翔 麻岡彩香 島澤杏里沙
中村咲子 中村祐太 平井杏奈 軽部未央
和田悠希 相場悠 及川実紅 小山拓海

○ソフトテニス足立区冬季研修大会

- ・男子団体戦 **準優勝**

○女子バスケットボール部秋季新人大会

優勝 都大会出場

- ・2回戦 深五中 61-35 深八中
- ・3回戦 深五中 64-21 深三中
- ・決勝リーグ深五中 52-47 深七中
深五中 62-37 二砂中
深五中 56-47 二大中

○男子ソフトテニス部1年生大会

- ・団体戦 **第3位**
- ・個人戦 千葉・野上組 **第3位**

○女子ソフトテニス部1年生大会

- ・団体戦 **第3位**
- ・個人戦 宮崎・古澤組 **第5位**

今後の主な行事予定

<12月>		<1月>	
25日(水)	パイオニア集会 大掃除	1日(水)	「元日」
26日(木)	冬季休業日始	6日(月)	御用始
28日(金)	御用納め	7日(火)	冬季休業日終
29日(日)	完全機械警備 ~1/3(金)	8日(水)	パイオニア集会
31日(火)	大晦日		安全指導

【お知らせ】

- ・12月29日（日）から1月3日（金）まで学校は完全機械警備となります。その間は、校舎内に立ち入ることができません。また、学校への電話等につきましても1月6日（月）以降にお願いいたします。
- ・「学校評価アンケート」にご協力いただきまして、誠にありがとうございます。集計結果につきましては、1月中に学校ホームページに掲載いたします。いただいたご意見は、今後の学校運営に活かしてまいります。